
心灵后院 说：你现在离人质们有多远？
David 说：那里是海盗的大本营，飞机不到1个小时的航程。这群海

盗有20多人。
心灵后院 说：想了解一些跟解救过程有关的细节。为何4月份遇到

劫持，台湾家属现在才找到您来解救，中间有何曲折的过程吗？
David 说：其一：台湾家属并没有找到我，我是受一个在北京的台湾

人的委托救人的。其二：现在的曲折太多了。
心灵后院 说：您跟吴船长通过电话，他之前挨过打，目前情况如

何呢？
David 说：我和吴船长通过3次电话，海盗的头领许诺我可以随时电

话联系船长。
目前他的身体非常虚弱。他不是挨了一次打，挨了很多次了。有一

条腿瘸了。船长和我通话的时候，我听得出他的虚弱，他自己也说无法
支撑着身体和我多说，看来是极度的虚弱。

原因就是那个阿里骂海盗FUCK OFF。
心灵后院 说：请问，在目前的解决谈判过程中，您认为最困难的地

方是什么？
David 说：取得台湾那边事主的配合，谈判会迅速地推进，现在我很

担心的事情终于发生了。
心灵后院 说：请问发生了什么？您最担心

的，台湾那边不配合吗？是因为赎金的问题还
是……

David 说：很明显，只要救了吴来于船长，其
实就是救了一船人，只要和海盗好好沟通，救出
人质是没问题的，目前最重要的是和家属沟通，
但是，家属都消失了。

极端组织 AL-SHAAHAB 已经介入到邦特
兰，今早上正在攻打，海盗们最怕的就是这个组
织，他们是本·拉丹的体系，对海盗是下了绝杀令
的——斩首。

所以，这些海盗会转移到南方的哈拉代雷,
那个地方离得远了，那里是海盗的大本营，俗称

“梁山”，再解救就势必登天了，救人的时机一再
错过。

心灵后院 说：请问，您此次谈判仅仅是解救
吴船长一人，还是整个被劫持船上的所有船员？
海盗现在能确认船员还安全吗？您目前了解的
情况，船上其他被劫持人员情况如何？

我看过您的博文，您是受朋友之托救人，但
台湾的家人并不是太投入此事。您还会继续坚
持谈判下去吗？

David 说：我在博客上谈了，人道主义。海
盗是接受的，以前那个马来西亚的阿里因为激怒
了海盗导致海盗殴打了船长，现在经过我们的说
服，已经好好对待他们了。人质出事，谈判终止，
这是我的原话。也算是对海盗的威胁吧，被劫持
的人员目前是安全的。没什么大问题。

心灵后院 说：跟海盗打交道，你是否担心过
自己的安全？

David 说：没有什么好担心的，索马里兰是
严厉打击海盗的，军队经常出手，抓获过不少的海盗。

海盗是打劫那些到他们海洋里捕鱼和路过的商船。海盗都是些渔
民和无业人员，不是个职业。我和索马里人很熟悉，一般没事的。

心灵后院 说：您觉得跟海盗好沟通吗，他们最终目的就是赎金是
吧？谈判过程顺利吗？

David 说：我说过，我在索马里兰10多年了，对索马里人的心理是很
清楚的。所以，沟通不是问题，他们也说英语。

心灵后院 说：有种说法，说交赎金刺激了海盗，让他们更嚣张了，你
觉得呢？

David 说：是这样的，甚至海盗还带动了当地的经济发展。
心灵后院 说：有报道说，海盗收赎金用验钞机？
David 说：是的，美军提供的。
心灵后院 说：海盗一般用什么武器？AK47？我看有的图片上他们

还有火箭弹。
David 说：有这个，也有M16，在海上主要用的是枪榴弹吧。
心灵后院 说：还有护航对他们到底有影响没？
David 说：有些压力，但不是最主要的。 晚报记者 王绍禹

【意外收获】 我成了海盗们向外发布消息的渠道？
9点多的时候，我们的翻译带着MR.AHMED来到办公室。我直接要翻译问他

有什么信息带来。
他说现在没有任何其他人在和海盗谈，照片的事情正在进行中，海盗的头目目

前已经去了GAAL-GAYO，并且谈到赎金的问题可
以商量，赎金 600万美金还是可以继续往下谈的。
并且话题谈赎金如何交接的问题，我笑了笑说，现
在数额还没有最终确定，谈什么如何交付的问题？

翻译说MR.AHMED告诉他这些海盗有美国人
的影子。我觉得很诧异。他继续说因为海盗们使
用的验钞机是由美军提供的。还有美国的军事卫
星 提 供 信 息 等 。 我 很 奇 怪 地 看 着 这 个 MR.
AHMED。我知道索马里人是痛恨美国人的，但是
什么事情都往美国人身上推的话就有些不合常理。

夜深时分，回到卧室，很疲惫，顺手摸了一把桌
上的手枪，看着乌黑的枪身，沉思许多……

【接着忽悠】 随着时间的推延，海盗心理在崩溃
接到海盗的来信，说希望事情尽快解决，因为他们听说最近陆上很不安全了。

大意是由于担心武装力量或政府干预，他们有将船只移动到南方哈拉代雷的想法。
我知道目前AL-SHAAHAB集团已经介入进邦特兰，并计划在邦特兰设立两个

根据地，他们对索马里海盗发出最强惩罚音，这个集团是属于本·拉丹的组织，该
组织是目前世界上唯一对海盗下了绝杀令的组织——一旦抓获就采取斩首的刑
处。这种情况下，海盗有巨大的心理恐慌并希望尽快处理人质和船只的问题是合
情理的。

再加之欧盟海军在周围不断地巡航和游弋，一切都随着时间的推延，海盗心理
在崩溃。

接完电话，坐下来给海盗回信，耐心等待是唯一的选择，做海盗总要付出些常
人不能承受的代价。

我们需要处理的事情远远超过他们的想象。例如筹款的问题，法律委托和授
权的问题，赎金出关的问题，赎金护送的问题，交接的时候还要和军方谈判的问题，
尤其是要军方协助投送赎金给海盗，这个和军队投降没什么两样等。

总之，庞大而复杂的一个运作，让海盗知道这些所谓的程序。这么忽悠海盗，
拖延时间是唯一的目的。

【时机成熟】 基本判断海盗内部存在严重的内斗
晚上 8点多，我拨打了MR.ABDI的电话。MR.ABDI气势汹汹地抱怨我让他们

等的时间太长了，这个始终在船上守着人质的家伙，看来是最不爽的。
我说等的时间再长也没办法，你要和马来西亚的阿里谈，当然就要拖延下去。

然而他再次坚决矢口否认，他说只有和我这里谈，什么阿里类的早就不再联系了。
并骂了那个阿里是个 shit。我不明白到底他和阿里有了什么样的仇恨，也许他还是
在念念不忘阿里曾经骂他FUCK OFF的事情？也许是因为他让阿里激怒后殴打了
船长，而船长现在估计是奄奄一息而让他焦头烂额？如果船长的身体受到严重的
伤害，估计他也是懊恼异常，因为船长一旦出事死亡，那么，他们的这次劫持将是一
次灾难，不仅是因为赎金无法提高了，而且同伙还要找他算账，甚至动枪的可能性
都很大，抬手杀人是司空见惯的。

MR.ABDI应该是充满了懊恼和担心，以及恐惧的情绪，愤怒不已却又无法发
泄，在这种心情的驱使下，一切都会变得极端起来。此时，我有个基本的判断：那就
是海盗内部还存在着严重的内斗。

而这种内斗在利益没有实现以前必定在表面是彼此呼应的，而一旦触及真实
利益的时候，很可能还有一场厮杀，即使没有厮杀，估计分道扬镳的可能性也是
有的。

现在是最好的谈判时机，彼此有了猜疑和不和的意见。那么，介入的时机现在
就很成熟。

【急不可待】 赎金还没定，海盗们就要谈交接方式
20点10分连线海盗MR.JOHN。他一再承诺善待人质，并且再三说都很好，甚

至一连用了三个 very来表示，我个人的感觉是他们肯定是不再殴打船长，如果人质
出了问题，他们的“利益”也必定受损。

至于如何交接赎金，海盗提出四个方案。其一，要我亲自到GAAL-GAYO交接
赎金；其二，要我方用直升机空投赎金，可以考虑欧盟海军。其三，通过银行账号转
账；其四，派代表去指定的地点交接。赎金拿到清点无误后释放人质。

四条，没有一条是轻松的！没有一条是不需要大量的准备工作的，甚至，有些
根本无法实现。这些套路，甚至都快拍成电影的情节了。

再说，赎金的数额还没有最终确定，急着谈交接，可见海盗的迫不及待之心理，
等着吧，不到黄瓜菜都凉了的时候，没啥好说的。 晚报记者 陈静 整理
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